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Réalpanier : priorité aux vélos et aux piétons

Comme un symbole de la fin du ‘tout voiture’, c’est à vélo que Dominique Santoni, présidente
du Conseil départemental de Vaucluse, et Cécile Helle, maire d’Avignon, ont rejoint le rond-
point XXL réaménagé de Réalpanier.

« Nous sommes à deux coups de pédale du Chemin des Canaux et du tracé provisoire de la ‘Via Rhôna’,
l’une des 3 qui traversent le Vaucluse. Sur ce giratoire très fréquenté, il y avait peu de place pour les
cyclistes. Le département avait déjà réalisé des aménagements sur la départementale 28, la route de
Saint-Saturnin, mais une fois arrivé là, il était compliqué et risqué de rouler vers le centre d’Avignon.
Nous avons donc, en partenariat avec la Ville d’Avignon, réalisé tous ces aménagements » a expliqué la
nouvelle présidente de l’exécutif départemental vauclusien.

1,1M€ pour les aménagements
Ces aménagements (entre septembre 2020 et juin 2021) ce sont des dos d’ânes, des radars qui rappellent
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la limitation de vitesse à 30km/h, un marquage au sol spécifique donnant la priorité au passage des deux
roues, un dispositif  de détection des cyclistes, l’  agrandissement du trottoir,  un éclairage public, la
création d’un parking côté route de Morières, la plantation d’espaces verts, le réaménagement de la rue
Claude-Chabrol et de l’Avenue des Amandiers. Le tout pour promouvoir un mode de circulation doux en
milieu urbain, le vélo.
« Au final le budget s’élève à 1,1M€, 50% pour le département, 50% pour Avignon, avec un soutien de
l’Europe via le volet ‘transition écologique’ de 80% du montant qui n’est pas encore concret mais qui
entre dans les critères d’éligibilité » a ajouté Dominique Santoni.

La Ville et le Département déjà main dans la main ?
De son côté, Cécile Helle, fervente défenderesse des déplacements doux a rappelé que « C’est une
volonté politique du département et de la Cité des Papes, de développer ensemble, le vélo. Le passage du
Tour de France, la double ascension du Mont-Ventoux cet été, la venue de milliers de cyclo-touristes tout
au long de l’année en témoignent. D’autres projets existent, comme sur l’Ile de la Barthelasse, les rives
de la Durance, la Via Rhôna. Déjà quand on roule en voiture, ce carrefour de Réalpanier fait peur, alors
en vélo, sans protection de la carrosserie, bonjour l’angoisse ! »
A ce jour, avec notamment la Voie verte Confluence, le Tour des Remparts, le Chemin des Canaux,
existent 184km de linéaire cyclable, dont 48 créés depuis la mandature entamée en 2014.
La présidente du Conseil Départemental a conclu sur sa volonté farouche d’aménager le territoire au
service de tous les Vauclusiens, aux côtés des communes et des EPCI pour renforcer l’attractivité du
département et elle a remercié les entreprises qui ont officié sur ce chantier de Réalpanier, Provence
Routes, Agilis et Miditraçage.
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